

Regresa el petróleo a precios no vistos en seis meses (El Financiero 21/05/09)

Regresa el petróleo a precios no vistos en seis meses (El Financiero 21/05/09) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 21 de mayo de 2009 Ayer, el crudo cerró en 62.04 dólares; ha recuperado 41% desde inicios del año. Pronóstico pesimista de la Fed provoca ganancias marginales en mercados. Bolsa Mexicana y peso logran avances leves antes de cifra del PIB. Sostenido avance. (Foto: Bloomberg) La Reserva Federal (Fed) estropeó la fiesta. Si bien el mercado cambiario y el accionario mexicano recortaron sus ganancias de inicio de la jornada de ayer, éstos lograron mantener el equilibrio, al cerrar con ganancias marginales, pese a que Wall Street se desinfló en el tramo final. Mientras que el barril de crudo Texas rompió, por primera vez en seis meses, la barrera de los 62 dólares y alcanzó los 62.04 por barril, con lo que acumuló un encarecimiento de 41 por ciento respecto a los precios marcados a comienzos del año. La mezcla mexicana cerró en 57.93 dólares el barril, una ganancia de 1.89 dólares. El banco central estadounidense fue el encargado de inyectar una buena dosis de pesimismo entre los inversionistas, pues -según la Fed- la economía estadounidense se contraerá aún más este año y elevará su pronóstico de desempleo. Así, el peso logró un mínimo avance frente al dólar, luego de una sesión que se tornó negativa conforme los mercados accionarios recortaban ganancias, después de que se conocieron las minutas de la Reserva Federal, y previo a publicarse la tasa de crecimiento de la economía mexicana durante los primeros tres meses del año. La moneda mexicana avanzó un centavo ante el dólar, equivalente a una ganancia de 0.07 por ciento, para cerrar en 12.9340 unidades por dólar spot, según datos del Banco de México. En el mercado interbancario, la divisa mexicana se movió entre un máximo de 12.9379 y un mínimo de 12.8380. Si bien la aversión al riesgo de los inversionistas, los cuales continúan llevando sus capitales a mercados emergentes, han animado a que el peso cotice por debajo de los 13 por dólar, el comportamiento de la moneda podría cambiar una vez que se dé el informe sobre el PIB en México. La luz que iluminó los primeros compases de la sesión en los mercados financieros fueron las palabras del secretario del Tesoro de EU, Timothy Geithner, quien señaló, ante la comisión bancaria del Senado, que el sistema financiero del país "empieza a sanar", aunque advirtió que el proceso de "reparación" demandará aún un buen tiempo. Sin embargo, estas palabras se apagaron. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) finalizó con una ganancia de 54.98 puntos, equivalente a un avance de 0.23 por ciento, para cerrar en las 24 mil 399.60 unidades. Con volumen operado de 281.98 millones de títulos, el mercado accionario mexicano recortó sus ganancias de inicio por toma de utilidades y ante la caída de Wall Street, en un mercado que aguardaba el dato del PIB de México. En rojo Las acciones en Estados Unidos cerraron a la baja, luego que los títulos del sector bancario perdieran su impulso inicial y la Reserva Federal advirtiera que sus expectativas para la profundidad de la recesión empeoraron en los últimos tres meses. Se proyectó una recesión aún más profunda de la que esperaban hace tres meses y una recuperación más aletargada durante los próximos dos años, a medida que los mercados laborales permanecen bajo presión. El Dow Jones descendió 0.62 por ciento, hasta los ocho mil 422 puntos, mientras que el Nasdaq recortó 0.39 por ciento, hasta los mil 728 enteros. En la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), los contratos de Petróleo Intermedio de Texas (WTI) para entrega en julio añadieron 1.94 dólares al precio del martes, el rango más alto con vencimiento próximo desde el 10 de noviembre pasado, cuando concluyeron la sesión a 62.41 dólares.